



Nachhaltigkeits-
strategie
für Deutschland

- Leuchtturmprojekt 2016 -

Leuchtturmprojekt der nationalen Nachhaltigkeitsstrategie

1. Hintergrund

Die nationale Nachhaltigkeitsstrategie der Bundesregierung wurde 2002 beschlossen und bestimmt seitdem den Kurs für eine nachhaltige Entwicklung in Deutschland. Im Rahmen der nationalen Nachhaltigkeitsstrategie wählt der Staatssekretärsausschuss für nachhaltige Entwicklung jedes Jahr mindestens ein Leuchtturmprojekt aus.

Als Leuchtturmprojekte gelten innovative Projekte mit Beispielcharakter im Zusammenwirken verschiedener Beteiligter, die die praktische Umsetzung der Nachhaltigkeitsstrategie besonders fördern. Sie eröffnen neue Handlungsmöglichkeiten und verbreiten zugleich den Gedanken der Nachhaltigkeit. Dies gilt für die Zusammenarbeit von Ministerien (horizontale Integration) ebenso wie für die gemeinsame Arbeit von Kommunen, Ländern, Bund sowie EU oder internationaler Ebene (vertikale Integration).



Forum Nachhaltiger Kakao
German Initiative on Sustainable Cocoa

2. Forum Nachhaltiger Kakao: Leuchtturmprojekt 2016

Der Staatssekretärsausschuss für nachhaltige Entwicklung hat am 19. Oktober 2015 das Forum Nachhaltiger Kakao als Leuchtturmprojekt 2016 der Nationalen Nachhaltigkeitsstrategie ausgezeichnet. Die Begründung zur Auswahl des Projektes lautet wie folgt:

„Das Forum Nachhaltiger Kakao als im Sektor einzigartige Multistakeholder-Initiative wurde 2012 gegründet und im April 2014 in einen eingetragenen gemeinnützigen Verein überführt. Die Bundesregierung, vertreten durch BMEL und BMZ, sowie Akteure der deutschen Kakao-, Schokoladen-, Süßwarenindustrie, des deutschen Lebensmittelhandels und der Zivilgesellschaft setzen sich im Forum gemeinsam für die Förderung eines nachhaltigen Kakaoanbaus an. Derzeit hat das Forum rund 70 Mitglieder.

Ziel des Forums ist es, die Lebensumstände der Kakaobauern und ihrer Familien zu verbessern, die natürlichen Ressourcen und die Biodiversität in den Anbauländern zu schonen und zu erhalten sowie den Anbau und die Vermarktung nachhaltig erzeugten Kakaos zu erhöhen. Es bündelt die Einzelaktivitäten seiner Mitglieder, die durch gemeinsame Aktivitäten in den Anbaugebieten und einen intensiven Erfahrungsaustausch und gegenseitiges Lernen eine nachhaltige Kakaoproduktion vorantreiben wollen. Nur ein starker Zusammenschluss, der mit einer einheitlichen Stimme spricht kann das komplexe Ziel eines nachhaltigen Sektors erreichen. Internationale Verantwortung ist nicht die isolierte Aufgabe von Regierung, Wirtschaft oder Zivilgesellschaft sondern gemeinsame Verantwortung aller Beteiligten. Das Forum ist damit ein echter Marktplatz für die besten Strategien für eine nachhaltige Entwicklung des Kakaosektors.

Mit dem „Forum Nachhaltiger Kakao“ als Leuchtturmprojekt 2016 zur Nationalen Nachhaltigkeitsstrategie leistet die Bundesregierung einen Beitrag insbesondere zur Leitlinie Internationale Verantwortung, die eine von vier Leitlinien der Nachhaltigkeitsstrategie ist. Das Forum trägt zudem zur Umsetzung der G7-Beschlüsse zur Förderung von Nachhaltigkeit in globalen Lieferketten bei.“
